

Agrégation interne d'anglais
Session 2025
Épreuve ESP
Thème oral

T38

Un goéland survole les buildings. Il s'est habitué aux immeubles mastocs, à leur couleur grise comme son plumage, aux balcons de verre et aux fenêtres par milliers. L'oiseau atterrit au pied du chantier débarrassé de ses bétonnières. Ici, c'était la mer. Monaco inaugure ce mercredi 4 décembre son nouveau quartier, nommé Mareterra, « *entièrement construit sur l'eau* ». Six hectares gagnés sur la Méditerranée ajoutent 3% de superficie au Rocher. Le deuxième plus petit pays du monde ne sait plus où bâtir sur ses 2 kilomètres carrés de luxe, casino et principauté. Alors Monaco repousse les flots. À la conquête d'une nouvelle terre pour une juteuse opération immobilière.

FRENOIS, Mathilde, « Nouvelle extension immobilière à Monaco : la « dubaïsation » de la Méditerranée se poursuit », *Libération*, 4 décembre 2024.